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Aos catorze dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, com início às dez horas e 1 

dezessete minutos e término às doze horas e quinze minutos, no auditório do prédio do 2 

DCC/ICE, foi realizada a decima reunião ordinária do Departamento de Ciência da 3 

Computação do ano de 2018, presidida pelo chefe de departamento, Prof. Marcos de 4 

Mendonça Passini. Consideradas as justificativas e perda de direito a voto, o quórum da 5 

reunião foi definido como de vinte e dois membros. A reunião teve a presença dos (as) 6 

professores (as) Alessandreia Marta de Oliveira Julio, Alex Borges Vieira, André Luiz 7 

Oliveira, Bárbara de Melo Quintela, Carlos Cristiano Hasenclever Borges, Edelberto 8 

Franco Silva, Eduardo Barrére, Eduardo Pagani Julio, Fernanda Cláudia Alves Campos, 9 

Gleiph Ghiotto Lima de Menezes, Heder Soares Bernardino, Helio José Corrêa 10 

Barbosa, Itamar Leite de Oliveira, Iury Higor Aguiar da Igreja, Leonardo Vieira dos 11 

Santos Reis, Lorenza Leão Oliveira Moreno, Luciana Brugiolo Gonçalves, Luciana 12 

Conceição Dia Campos, Luciano Jerez Chaves, Luiz Felipe Carvalho Mendes, Marcelo 13 

Bernardes Vieira, Marcelo Caniato Renhe, Marcelo Ferreira Moreno, Marcelo Lobosco, 14 

Marcos Mendonça Passini, Mario Antônio Ribeiro Dantas, Rafael Alves Bonfim 15 

Queiroz, Rodrigo Luis de Souza da Silva, Ruy Freitas Reis, Saulo Moraes Villela, 16 

Stênio Sã Rosário Furtado Soares, Vânia de Oliveira Neves; dos representantes 17 

discentes: André Felipe de Souza, Lucas Arantes Berg. Tiveram suas ausências 18 

devidamente justificadas os professores Edmar Welington Oliveira, Bernardo Martins 19 

Rocha e Rodrigo Weber dos Santos (afastado para capacitação). Ausências 20 

registradas: Ciro de Barros Barbosa, Fabrício Martins Mendonça, Igor de Oliveira 21 

Knop, Jairo Francisco de Souza, José Jerônimo Camata, José Maria Nazar David, 22 

Liamara Scortegagna, Marco Antônio Pereira Araujo, Priscila Vanessa Zabala Capriles 23 

Goliatt, Raul Fonseca Neto, Regina Maria Maciel Braga Villela, Victor Ströele de 24 

Andrade Menezes, Wagner Antonio Arbex, da TAE Josiane Cristina dos Santos. 0 – 25 

Apreciação da pauta. O presidente da reunião solicitou a retirada do item 1, aprovação 26 

de atas, e a inclusão do item de pauta para seleção de representantes do colegiado do 27 

curso de Estatística. Votação: Aprovada 1. Nomeação de representantes para o 28 

Colegiado de Curso e Núcleo Docente Estruturante de Engenharia Computacional: 29 
O presidente comunicou o interesse dos professores Ruy Freitas Reis e Stênio Sã 30 

Rosário Furtado Soares em fazer parte do NDE. Passou-se a voz ao coordenador do 31 

curso de Engenharia Computacional, Prof. Marcelo Lobosco, que informou poder 32 

realizar a indicação embora, segundo o regimento do NDE, o número de membros 33 

deveria restringir-se a seis, sendo dois do DCC e dois do Departamento de Mecânica 34 

Aplicada e Computacional, de modo a que a indicação dos dois interessados quebraria 35 

esse equilíbrio. Considerando isso, o Prof. Passini abriu votação para indicação de dois 36 

integrantes. Votação: 7 contrários, 25 abstenções. Negado. Votação para indicação de 37 

um integrante. Votação: 20 favoráveis, 12 abstenções. Aprovado. Com a aprovação de 38 

um indicado para composição do NDE, foi aberta votação secreta onde o Prof. Ruy 39 

Freitas Reis foi eleito com 17 votos favoráveis. Em seguida abriu-se a votação para 40 

integrante do Colegiado, durante a qual o presidente informou ter o professor Carlos 41 

Cristiano Hasenclever Borges interesse no cargo e perguntou se alguém mais 42 

compartilhava o interesse. Não havendo manifestações, abriu-se a votação para 43 

aprovação do Prof. Carlos Cristiano para composição do Colegiado. Votação: Aprovado 44 



por unanimidade. 2 - Indicação de membro para o Colegiado do Curso de 45 

Estatística: o presidente informou que o Curso de Estatística pedia um representante e 46 

um suplente. Manifestaram-se com interesse o Prof. Gleiph Ghiotto Lima Menezes 47 

como representante e a Profa. Barbara de Melo Quintela como suplente. Foi aberta 48 

votação e aprovados ambos por unanimidade. 3 - Escolha do professor a ser 49 

homenageado na Semana do ICE: O presidente informou solicitação da Direção do 50 

Instituto para que se escolhesse um membro do Departamento, aposentado ou ativo, a 51 

ser homenageado na solenidade comemorativa dos cinquenta anos do ICE, no dia 52 

quinze de outubro. Após discussão da Assembleia, três professores foram indicados: 53 

Fernanda Cláudia Alves Campos, Custódio Gouvêa Lopes da Motta e Helio José Corrêa 54 

Barbosa. Foi realizada então uma votação secreta na qual o professor Custódio Gouvêa 55 

Lopes da Motta foi escolhido com 19 votos. 4 – Progressão dos professores André 56 

Luiz de Oliveira, Alex B. Vieira, Rodrigo Weber e Iury Igreja: O presidente 57 

esclareceu que, por ser a primeira progressão dos professores André Luiz de Oliveira e 58 

Iury Higor Aguiar de Igreja, a votação deveria ser secreta. Iniciou-se a votação para 59 

aprovação do relatório de atividades do Prof. Alex Borges Vieira. Votação: aprovado 60 

por unanimidade. Logo em seguida, aprovação do relatório de atividades do professor 61 

Rodrigo Weber dos Santos. Votação: aprovado por unanimidade. Votação secreta para 62 

aprovação do relatório de atividades do professor Iury Higor Aguiar da Igreja. 30 SIM 1 63 

NULO. Aprovado. Votação secreta para aprovação do relatório de atividades do 64 

professor André Luiz de Oliveira com a ressalva de que sejam efetuadas algumas 65 

alterações, e a versão corrigida do relatório seja apresentada na próxima reunião. 66 

Votação: 27 SIM 4 NÃO. Aprovado. 5 – Mudanças nas divisórias e alocação do 67 

espaço físico no primeiro andar: O presidente apresentou proposta de modificação da 68 

divisão do espaço físico do andar térreo, quais sejam, extensão do gabinete atualmente 69 

ocupado pelo Prof. Rodrigo Weber para ser então ocupado por dois professores, 70 

eliminação da divisória entre a atual sala da chefia a da secretaria do DCC, bem como a 71 

mudança na configuração da entrada a fim de criar, junto com a secretaria do Depto. de 72 

Estatística, um ambiente único. Estas modificações teriam por função melhor alojar os  73 

professores recém contratados e possibilitar a flexibilização de jornada dos TAEs do 74 

DCC e, possivelmente, do Depto. de Estatística. Posta em votação, a proposta foi 75 

aprovada por unanimidade. 6 – Flexibilização da jornada de TAEs: O presidente 76 

apresentou duas possibilidades sendo, uma, a lotação da TAE da Licenciatura em 77 

Computação na secretaria do DCC, criando assim um setor único e possibilitando a 78 

flexibilização de jornada; outra, a criação de um setor único, englobando as atuais 79 

secretarias do DCC e do Depto. de Estatística, em que estariam lotados o TAE da 80 

secretaria do DCC, o TAE da Licenciatura em Computação e o TAE do Depto. de 81 

Estatística, proposta esta sujeita a um acordo entre os dois departamentos. O Prof. Saulo 82 

observou que a secretaria sempre funcionou bem com a TAE e com a terceirizada, não 83 

existindo necessidade do envolvimento da Estatística, uma vez que a demanda da 84 

mesma é muito menor. O Prof. Barrére informou sobre publicação no Diário Oficial da 85 

normativa 02/2018, do Ministério Público, regulamentando a jornada do servidor 86 

público, onde um dos pontos é a permissão aos servidores públicos, salvo algumas 87 

exceções, de solicitar uma redução da jornada de trabalho para trinta ou vinte horas, 88 

com a respectiva redução de salário. O professor informou também existir a 89 

possibilidade de que flexibilização seja cancelada. A Profa. Fernanda observou estar o 90 

assunto um pouco desgastado, não existindo a necessidade de propor uma votação, dado 91 

não existir ainda nada concreto. Após discussão da assembleia, decidiu-se não por o 92 

assunto  em votação e a chefia agradeceu pelos pontos indicados. 7 – Redivisão dos 93 

laboratórios e alocação dos monitores: O Prof. Barrére apresentou a proposta de 94 

mudança no uso previsto dos laboratórios. Atualmente o DCC003 e o DCC004 estão 95 

destinados a aulas e o DCC01 a monitoria. A proposta da comissão é realocá-los para 96 

otimizar seu uso e resolver a falta de espaço no subsolo, onde existem seis salas 97 



atualmente usadas pela empresa júnior Code, GETComp, áreas de Redes, Inteligência 98 

Computacional e Engenharia de Software. A proposta consiste em alocar-se o DCC003 99 

às monitorias e o uso geral dos alunos, atualmente no DCC001; o DCC001 seria 100 

dividido fisicamente entre a Code e os alunos da área de Redes; à sala atualmente usada 101 

por estes alunos no subsolo alocar-se-ia o novo GET de SI. Fazendo-se assim, a Code 102 

teria um espaço maior, necessidade já apresentada e do conhecimento geral. Além disso, 103 

de acordo com negociação entre a comissão e o Prof. Marcelo Lobosco, alguns 104 

professores que tenham iniciação científica e que estejam ligados à Modelagem 105 

Computacional poderiam fazer uso da sala de Iniciação Cientifica do segundo andar do 106 

prédio do DCC. A Profa. Alessandreia Marta de Oliveira Júlio informou já existir um 107 

coordenador para cada espaço e dispôs-se a ser responsável pela realocação das aulas 108 

que estão agendadas no DCC03. O Prof. Edelberto manifestou preocupação quanto à 109 

alocação do DCC003, porque há momentos em que os quatro laboratórios são usados ao 110 

mesmo tempo. A Profa. Alessandreia disse que para esse semestre consegue efetuar o 111 

remanejamento e, caso seja necessário, pode-se verificar com o professor Marcelo 112 

Lobosco a possibilidade de uso do Laboratório da Engenharia Computacional. Foi 113 

aberta a votação para a proposta. Votação: 32 favoráveis, 1 abstenção. Aprovado. 8 – 114 

Discussão sobre o corte de vagas no curso de Licenciatura em Computação: O 115 

presidente leu um texto enviado pela coordenadora do curso de Licenciatura em 116 

Computação acerca desse assunto e alguns professores se manifestaram; ao final, 117 

considerou-se indevido tratar do assunto na ausência da coordenadora e decidiu-se que a 118 

Chefia iria se inteirar mais dos fatos e que, dado que a Administração Superior teria 119 

uma reunião no ICE para tratar das questões do Instituto, levaria este assunto ao reitor 120 

para inteirar-se sobre o posicionamento da reitoria quanto a possibilidade de extinção do 121 

curso de Licenciatura. Não havendo nada mais a tratar, o presidente deu a reunião por 122 

encerrada e eu, Ana Carolina Lopes, lavrei a presente ata que, após aprovada será 123 

assinada pelos membros que a aprovaram. 124 

 

Juiz de Fora, 14 de setembro de 2018. 

 

________________________ 

Ana Carolina Lopes 

 
Nº NOME ASSINATURA 
1 Alessandreia Marta de Oliveira Julio  

2 Alex Borges Vieira  

3 André Luiz Oliveira  
4 Bárbara de Melo Quintela  

5 Bernardo Martins Rocha  
6 Carlos Cristiano Hasenclever Borges  

7 Ciro de Barros Barbosa  

8 Edelberto Franco Silva  
9 Edmar Welington Oliveira  

10 Eduardo Barrére  

11 Eduardo Pagani Júlio  

12 Fabrício Martins Mendonça  
13 Fernanda Cláudia Alves Campos  

14 Gleiph Ghiotto Lima de Menezes  

15 Heder Soares Bernardino  

16 Hélio José Corrêa Barbosa  

17 Igor de Oliveira Knop  

18 Itamar Leite de Oliveira  

19 Iury Higor Aguiar da Igreja  
20 Jairo Francisco de Souza  



21 Jose Jeronimo Camata  

22 José Maria Nazar David  

23 Josiane Cristina dos Santos  

24 Leonardo Vieira dos Santos Reis  
25 Liamara Scortegagna  

26 Lorenza Leão Oliveira Moreno  

27 Luciana Brugiolo Gonçalves  
28 Luciana Conceição Dias Campos  

29 Luciano Jerez Chaves  

30 Luiz Claudio Mesquita de Aquino  
31 Luiz Felipe Carvalho Mendes  
32 Marcelo Bernardes Vieira  

33 Marcelo Caniato Renhe  

34 Marcelo Ferreira Moreno  

35 Marcelo Lobosco  

36 Márcio Tadeu de Oliveira Júnior  

37 Marco Antônio Pereira Araújo  

38 Marcos de Mendonça Passini  

39 Mario Antonio Ribeiro Dantas  

40 Matheus de Oliveira do C. Marques  

41 Priscila Vanessa Zabala Capriles Goliatt  

42 Rafael Alves Bonfim de Queiroz  

43 Raul Fonseca Neto  

44 Regina Maria Maciel Braga Villela  

45 Rodrigo Luis de Souza da Silva  

46 Rodrigo Weber dos Santos  

47 Ruan Medina  

48 Ruy Freitas Reis  

49 Saulo Moraes Villela  

50 Stênio Sã Rosário Furtado Soares  

51 Vânia de Oliveira Neves  

52 Victor Ströele de Andrade Menezes  

53 Wagner Antonio Arbex  

 

 

 


